

# Les ruelles du village retrouvent leur cachet



Un bon petit coup de jeune pour les ricciate de Linguizzetta qui gardent leur cachet ancien. Une rénovation qui s'inscrit dans un programme de travaux de sauvegarde du patrimoine du village.

PHOTOS STÉPHANE GAMANT

Il est 15 heures. Le point multiservices de Linguizzetta s'apprête à ouvrir ses portes. Comme tous les jours, Christine Soreda attend les clients dans sa petite boutique. En 2014, avec l'aide de la municipalité, elle a décidé de créer une épicerie afin de rendre service aux villageois. "Ce n'est pas très grand, c'est simplement pour dépanner les gens. C'est toujours bien dans un village. L'été comme l'hiver", explique-t-elle. Le village compte 70 résidents à l'année. Ce n'est pas beaucoup mais toujours plus que dans de nombreuses communes de l'intérieur. Pour

son maire, Séverin Medori, il est donc essentiel de redynamiser le centre historique. "Le cœur de Linguizzetta, c'est ici. Au fil du temps, les gens ont décidé d'aller vivre sur le littoral. Il faut dire que le quotidien y est plus facile, vous avez tout à proximité. C'est pour cela que je veux essayer de faire revivre le village. J'aimerais donner l'envie à certains de prendre de la hauteur", confie-t-il. Une des premières étapes a donc été de céder la moitié de l'ancienne mairie pour créer ce lieu de rencontres et d'échanges. "C'est un peu calme l'hiver mais l'été, quand la population augmente, c'est

plus dynamique. Nous vendons le journal et le pain, ce qui fait que les gens viennent presque quotidiennement", ajoute Christine Soreda.

## Rénovation du patrimoine religieux aussi

Hier, c'était aussi réunion de chantier à Linguizzetta. L'occasion de faire le point sur les travaux les plus importants : la réfection des ruelles. "Nous avons refait les ricciate. Ce sont des allées en pierre construites à l'ancienne. Quand l'état des ruelles s'est dégradé, nous avons décidé de leur redonner leur cachet d'antan. C'est important de ne pas oublier les vieilles méthodes, autrement on bétonne tout et on perd le charme d'un village", détaille-t-il. Et le charme, ça passe aussi par l'église, le centre de la commune. "La façade devrait être refaite également mais on ne peut pas faire tout en même temps par manque de moyens", précise Séverin Medori. En attendant, ce sont les meubles de l'intérieur qui ont reçu un coup de neuf. Confié à Pantaléon Alessandri, ébéniste que l'on ne présente plus, un ancien meuble de sacristie doit recevoir les derniers ajustements dans moins d'un mois. "Nous l'avons emmené dans l'atelier de Pantaléon qui y a travaillé pendant six mois. C'est du patrimoine d'une richesse exceptionnelle et c'est de notre devoir de le conserver", conclut Séverin Medori.

PAUL-MATHIEU SANTUCCI



Hier, c'était réunion de chantier. Un chantier dont l'objectif est aussi d'améliorer le cadre de vie des 70 habitants permanents du village.